

Paroisse de La Madeleine
Semaine du samedi 29 mars au dimanche 6 avril 2025

Edito

« LE NOMBRE DE CATHOLIQUES DANS LE MONDE A DÉPASSÉ 1,4 MILLIARD » (article de Matthieu LASSERRE, *La Croix*, 24 mars 2025). Entre 2022 et 2023, le nombre de fidèles a augmenté de 1,15%. Le continent africain se distingue avec 281 millions de catholiques, soit 9 millions de plus qu'en 2022 (+3,31%). Autres continents : Amérique +0,9%, Océanie +1,9%, Asie +0,6%. En Europe, la hausse du nombre de fidèles est de 0,2%.

Et chez nous ? En 1981, le nombre de Français se déclarant catholiques était de 70%. En 2018, il était descendu à 32%. Évidemment, le nombre de catholiques pratiquants réguliers (allant à la messe au moins une fois par mois) diminue lui aussi : 17% en 1981, 7% en 2018.

Mais les chiffres ne disent pas tout de la situation ni de son évolution. Quantitativement, il est vrai que les temps sont difficiles pour l'Église catholique : baisse du nombre de ceux qui se déclarent catholiques, de pratiquants, de vocations sacerdotales et religieuses. En revanche, qualitativement, le catholicisme demeure un acteur de la vie de la société française, notamment en aidant à réfléchir à des questions essentielles, telles que les migrations, la bioéthique ou l'écologie. Nombreux aussi les catholiques engagés dans des mouvements et associations à caractère social (cf. Philippe PORTIER et Jean-Paul WILLAIME, *La religion dans la France contemporaine. Entre sécularisation et recomposition*, Armand Colin, 2021).

Et il y en a encore qui veulent devenir catholiques. Justement, chaque année, le Carême est l'occasion de s'intéresser d'un peu plus près aux catéchumènes qui préparent leur baptême ou leur confirmation. En l'espace de 5 années, leur nombre a plus que doublé, passant de 4500 à 12000. Quelles peuvent bien être leurs raisons ?

Certains s'interrogent : « Dieu existe-t-il ? », « Il y a plus grand que nous »... Et ils se mettent à chercher des réponses, à chercher une vérité.

Dans un monde qui est difficile à comprendre, souvent absurde, anxiogène, où l'on a du mal à se repérer, ils veulent prendre du recul pour trouver la stabilité, la paix, du sens à leur existence. Le message du Christ et de l'Église pourra les éclairer.

Pour les accompagner et les guider, les fidèles des communautés paroissiales, prêtres et laïcs, sont présents, et parmi eux, ils se font des amis.

L'impact des réseaux sociaux est important aussi, et ceux que l'on appelle « influenceurs » peuvent jouer un grand rôle dans la naissance et le développement de cette expérience très intime et très personnelle qu'est la rencontre du Christ et l'entrée dans le groupe de ses disciples.

Et nous qui sommes déjà dans ce groupe, pourquoi y restons-nous ? « Qui cherchez-vous ? » (Jn 18, 4).

Bruno Minet, curé

Samedi 29 mars

Saint-Vital : 18h00, messe du 4^e dimanche de Carême.

Dimanche 30 mars

4^e dimanche de Carême

Journée de l'Alliance

Notre-Dame-de-Lourdes : 10H30, MESSE UNIQUE et familiale. Avec les fiancés qui préparent leur mariage (pour les vivants et les défunts des familles DESMONS, BRASSELET, MOUSSA, SOMBO et NOUDJOUKOUANG ; pour Monique GRUSON et sa famille ; pour les vivants et les défunts des familles MOREL et DELHOTAL ; pour Lison, décédée à 4 mois, et ses parents) ; 17h00, baptêmes d'Iris et Astrid COTA (communauté catholique croate).

Lundi 31 mars

Saint-Vital : 17h30, chapelet ; 18h00, messe.

Mardi 1^{er} avril

Notre-Dame-de-Lourdes : 8h45, messe.

Mercredi 2 avril

Notre-Dame-de-Lourdes : 8h30, messe ; 20h00-21h30, lecture de la Passion selon saint Jean ; 21h30-22h00, adoration (et confessions) ; 22h00-7h00, nuit d'adoration.

Saint-Vital : 16h15-17h45, lecture de la Passion selon saint Jean.

Jeudi 3 avril

Sainte-Marie-Madeleine : 17h30, adoration ; 18h00, messe ; 18h35-19h35, partage d'évangile (Jn 8, 1-11).

Vendredi 4 avril

Sainte-Marie-Madeleine : 15h00, chemin de croix.
Saint-Vital : 17h30, chapelet ; 18h00, messe.

Samedi 5 avril

Sainte-Marie-Madeleine : 16h30, baptême d'Émilie ODOU-SOMMARO.
Saint-Vital : 18h00, messe du 5^e dimanche du Carême (pour Paulette CHIEUX ; Romain BLOTIAU).

Dimanche 6 avril

5^e dimanche du Carême

Journée du CCFD

Sainte-Marie-Madeleine : 10H30, MESSE UNIQUE. (pour Américo MORAIS et Maria SOARES DO CARMO, leurs enfants et petits-enfants ; les vivants et les défunts de la famille DECARNIN-DUJARDIN ; les vivants et les défunts des familles DESMONS, BRASSELET, MOUSSA, SOMBO et NOUDJOUKOUANG).

PREMIÈRE LECTURE (Jos 5, 9a.10-12)

Lecture du livre de Josué

En ces jours-là, le Seigneur dit à Josué «Aujourd'hui, j'ai enlevé de vous le déshonneur de l'Égypte.» Les fils d'Israël campèrent à Guilgal et célébrèrent la Pâque le quatorzième jour du mois, vers le soir, dans la plaine de Jéricho. Le lendemain de la Pâque, en ce jour même, ils mangèrent les produits de cette terre : des pains sans levain et des épis grillés. À partir de ce jour, la manne cessa de tomber, puisqu'ils mangeaient des produits de la terre. Il n'y avait plus de manne pour les fils d'Israël, qui mangèrent cette année-là ce qu'ils récoltèrent sur la terre de Canaan.
– Parole du Seigneur.

PSAUME (cf. Ps 33, 9a)**R/ Goûtez et voyez****comme est bon le Seigneur !**

Je bénirai le Seigneur en tout temps,
sa louange sans cesse à mes lèvres.

Je me glorifierai dans le Seigneur :
que les pauvres m'entendent et soient en fête !

Magnifiez avec moi le Seigneur,
exaltons tous ensemble son nom.

Je cherche le Seigneur, il me répond :
de toutes mes frayeurs, il me délivre.

Qui regarde vers lui resplendira,
sans ombre ni trouble au visage.

Un pauvre crie ; le Seigneur entend :
il le sauve de toutes ses angoisses.

DEUXIÈME LECTURE (2 Co 5, 17-21)Lecture de la 2^e lettre de st Paul apôtre aux Corinthiens

Frères, si quelqu'un est dans le Christ, il est une créature nouvelle. Le monde ancien s'en est allé, un monde nouveau est déjà né. Tout cela vient de Dieu : il nous a réconciliés avec lui par le Christ, et il nous a donné le ministère de la réconciliation. Car c'est bien Dieu qui, dans le Christ, réconciliait le monde avec lui : il n'a pas tenu compte des fautes, et il a déposé en nous la parole de la réconciliation. Nous sommes donc les ambassadeurs du Christ, et par nous c'est Dieu lui-même qui lance un appel: nous le demandons au nom du Christ, laissez-vous réconcilier avec Dieu. Celui qui n'a pas connu le péché, Dieu l'a pour nous identifié au péché, afin qu'en lui nous devenions justes de la justice même de Dieu.
– Parole du Seigneur.

RENDEZ-VOUS DE CARÊME.

→ Mercredi 2 avril : lecture de **la Passion selon saint Jean** (la crucifixion de Jésus : Jn 19,16b-30), **16h00-17h30** à Saint-Vital ; **20h00-21h30** à NDL. Il est toujours possible de venir, même si l'on a manqué les séances précédentes.

→ Vendredi 4 avril : **chemin de croix**, 15h00, Sainte-Marie-Madeleine.

→ Samedi 5 avril : **confessions** au monastère Notre-Dame de la Plaine (287 av. de Lattre de Tassigny, SAINT-ANDRÉ.), 9h30-11h45.

Dimanche 6 avril : Journée du CCFD. Les besoins sont immenses, surtout depuis que les États-Unis se sont retirés de tous les programmes d'aide humanitaire. La quête sera faite pour soutenir les actions du CCFD.

Mercredi 2 avril, Notre-Dame-de-Lourdes : 20h-21h30, lecture de la Passion ; 21h30-22h00, adoration du Saint Sacrement et confessions ; 22h-7h00, nuit d'adoration.

ÉVANGILE**Gloire et louange à toi, Seigneur Jésus.**

Je me lèverai, j'irai vers mon père, et je lui dirai :
Père, j'ai péché contre le ciel et envers toi.

Gloire et louange à toi, Seigneur Jésus. (Lc 15, 18)

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc

En ce temps-là, les publicains et les pécheurs venaient tous à Jésus pour l'écouter. Les pharisiens et les scribes récriminaient contre lui : « Cet homme fait bon accueil aux pécheurs, et il mange avec eux! » Alors Jésus leur dit cette parabole : « Un homme avait deux fils. Le plus jeune dit à son père : 'Père, donne-moi la part de fortune qui me revient.' Et le père leur partagea ses biens. Peu de jours après, le plus jeune rassembla tout ce qu'il avait, et partit pour un pays lointain où il dilapida sa fortune en menant une vie de désordre. Il avait tout dépensé, quand une grande famine survint dans ce pays, et il commença à se trouver dans le besoin. Il alla s'engager auprès d'un habitant de ce pays, qui l'envoya dans ses champs garder les porcs. Il aurait bien voulu se remplir le ventre avec les gousses que mangeaient les porcs, mais personne ne lui donnait rien. Alors il rentra en lui-même et se dit : 'Combien d'ouvriers de mon père ont du pain en abondance, et moi, ici, je meurs de faim ! Je me lèverai, j'irai vers mon père, et je lui dirai : Père, j'ai péché contre le ciel et envers toi. Je ne suis plus digne d'être appelé ton fils. Traite-moi comme l'un de tes ouvriers.' Il se leva et s'en alla vers son père. Comme il était encore loin, son père l'aperçut et fut saisi de compassion ; il courut se jeter à son cou et le couvrit de baisers. Le fils lui dit : 'Père, j'ai péché contre le ciel et envers toi. Je ne suis plus digne d'être appelé ton fils.' Mais le père dit à ses serviteurs : 'Vite, apportez le plus beau vêtement pour l'habiller, mettez-lui une bague au doigt et des sandales aux pieds, allez chercher le veau gras, tuez-le, mangeons et festoyons, car mon fils que voilà était mort, et il est revenu à la vie ; il était perdu, et il est retrouvé.' Et ils commencèrent à festoyer. Or le fils aîné était aux champs. Quand il revint et fut près de la maison, il entendit la musique et les danses. Appelant un des serviteurs, il s'informa de ce qui se passait. Celui-ci répondit : 'Ton frère est arrivé, et ton père a tué le veau gras, parce qu'il a retrouvé ton frère en bonne santé.' Alors le fils aîné se mit en colère, et il refusait d'entrer. Son père sortit le supplier. Mais il répliqua à son père : 'Il y a tant d'années que je suis à ton service sans avoir jamais transgressé tes ordres, et jamais tu ne m'as donné un chevreau pour festoyer avec mes amis. Mais, quand ton fils que voilà est revenu après avoir dévoré ton bien avec des prostituées, tu as fait tuer pour lui le veau gras !' Le père répondit : 'Toi, mon enfant, tu es toujours avec moi, et tout ce qui est à moi est à toi. Il fallait festoyer et se réjouir ; car ton frère que voilà était mort, et il est revenu à la vie ; il était perdu, et il est retrouvé ! »

– Acclamons la Parole de Dieu.

Jeudi 3 avril, Notre-Dame-de-Lourdes : 19h00-20h30, recollection et méditation suivie de confessions (avec l'abbé Arevalo, prêtre de la prélatrice Opus Dei).

Vendredi 4 avril, Notre-Dame-de-Lourdes : 13h00-14h30, recollection, causerie, méditation et confessions pour toutes les femmes qui le souhaitent.

En vue de la **célébration des Rameaux, dimanche 13 avril** : procurez-vous du buis à partager avec d'autres, si vous en trouvez, car la pyrale du buis n'a pas cessé ses ravages. Sinon, cherchez un autre végétal qui ne se fane pas trop vite...

Site de notre paroisse de La Madeleine :
<https://www.paroissedelamadeleine.fr/>